



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

énergie photovoltaïque

Question au Gouvernement n° 2173

Texte de la question

ÉNERGIE PHOTOVOLTAÏQUE

M. le président. La parole est à M. Laurent Furst.

M. Laurent Furst. La dernière question de la session s'adresse à Mme Borne, ministre de la transition écologique. Deux pour cent, madame la ministre ! Deux pour cent, c'est la part de l'énergie solaire dans la production électrique française. C'est aussi le signe d'un échec, celui de l'ambition solaire française – sans parler de l'autoconsommation électrique, qui ne se développe pas en France ! Nous partageons, madame la ministre, une vive inquiétude quant au changement climatique. L'urgence est double : il faut non seulement améliorer l'efficacité de la consommation énergétique en isolant, par exemple, les passoires thermiques, mais aussi remplacer lorsque c'est possible les énergies fossiles par l'électricité décarbonée. Cette électricité permet, directement ou par le biais de l'hydrogène, de faire circuler des véhicules et des trains, de chauffer et de climatiser des bâtiments, et de faire fonctionner notre économie.

La génération qui nous a précédés a su créer un parc nucléaire important et développer l'énergie hydro-électrique, qui représente 13 % de notre électricité. Cependant, madame la ministre, le bilan français en termes d'énergies vertes est bien modeste. Certes, votre action en faveur des hydroliennes marines devrait porter ses fruits mais, en matière de biogaz, les résultats sont calamiteux par rapport à ceux de l'Allemagne. Pourquoi, par ailleurs, avoir pris des mesures qui handicaperont la géothermie profonde, pourtant porteuse de grands espoirs ? Surtout, comment expliquez-vous qu'en France, où la géographie et le climat sont propices au solaire, cette énergie propre au potentiel infini en reste à un stade marginal ?

Madame la ministre, 2 % c'est un chiffre ; 2 % c'est une claque. La France produit moins d'électricité solaire que l'Angleterre et cinq fois moins que l'Allemagne. Pouvez-vous éclairer la représentation nationale sur les raisons de cet échec et, surtout, sur vos objectifs en termes de production photovoltaïque ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe LR.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre de la transition écologique et solidaire.

Mme Élisabeth Borne, ministre de la transition écologique et solidaire. Alors que nous vivons un nouvel épisode de canicule en raison duquel plusieurs départements devraient être placés en vigilance rouge d'ici à la fin de la semaine, et alors que 73 départements connaissent des restrictions d'usage de l'eau, du fait de la sécheresse, chacun peut se convaincre que l'urgence est là et qu'il faut agir au plus vite pour mener la transition écologique et solidaire avec les territoires, avec tous les partenaires sociaux et avec tous ceux qui se mobilisent pour lutter contre le dérèglement climatique.

Les ambitions du Gouvernement sont formulées très clairement dans la programmation pluriannuelle de

l'énergie, dont les objectifs ont été en partie repris dans le projet de loi énergie-climat, que vous avez examiné et que le Sénat a adopté la semaine dernière. Ces objectifs sont clairs, en particulier en ce qui concerne le développement des énergies renouvelables électriques. Ils consistent notamment à multiplier par deux la capacité installée des énergies électriques renouvelables d'ici à 2028, y compris en quintuplant la puissance photovoltaïque installée.

Nous devons en effet faire mieux dans le secteur de l'énergie photovoltaïque comme dans celui de l'éolien terrestre, de même que nous devons poursuivre le développement de l'éolien marin, qu'il soit posé ou flottant. Je n'oublie pas ce que nous pouvons faire en matière de chaleur renouvelable, car la chaleur est un poste très important dans la consommation finale d'énergie. Vous le savez, la programmation pluriannuelle de l'énergie vise à porter de 40 à 60 % la production de chaleur renouvelable.

Dans tous ces domaines, le Gouvernement est mobilisé avec les territoires et l'ensemble des acteurs prêts à mener avec nous cette transition écologique et solidaire. (*Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM.*)

Données clés

Auteur : [M. Laurent Furst](#)

Circonscription : Bas-Rhin (6^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2173

Rubrique : Énergie et carburants

Ministère interrogé : Transition écologique et solidaire

Ministère attributaire : Transition écologique et solidaire

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [24 juillet 2019](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [24 juillet 2019](#)